
Requeiro a Vossa Excelência, Senhor Presidente da Câmara Municipal do Recife,

cumpridas as formalidades legais e ouvido o Plenário desta Casa Legislativa, que seja

realizada Audiência Pública, por videoconferência e presencialmente, no Plenarinho desta

Casa, para tratar sobre a privatização da METROREC, sob a gestão da Companhia Brasileira

de Trens Urbanos - CBTU, a ser realizada no dia 22 de junho de 2022, das 14h às 17h.

Da aprovação deste requerimento, requer-se que seja encaminhado convite às

seguintes autoridades públicas estaduais e representantes dos trabalhadores da

Companhia Brasileira de Trens Urbanos (CBTU) do Estado de Pernambuco:

1 - Alexandre Rebêlo

Secretário de Planejamento e Gestão do Governo de Pernambuco

2 - Luiz Soares

Presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Empresas Metroviárias e Conexos do

Estado de Pernambuco - SINDMETRO-PE

3 - Carlos Fernando Ferreira da Silva Filho

Superintendente Regional I do Recife da Companhia Brasileira de Trens Urbanos -

CBTU
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4 - Adriano Antonio Lucena

Presidente do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Pernambuco

5 - Mozart Bandeira Arnaud

Presidente do Sindicato dos Engenheiros de Pernambuco

6- José Hollanda Cavalcanti Júnior

Presidente do Sindicato dos Urbanitários de Pernambuco

8- Alda Lúcia Fernandes dos Santos

Presidente da Federação Nacional dos Metroferroviários - Fenametro

JUSTIFICATIVA

A Companhia Brasileira de Trens Urbanos (CBTU) é uma empresa pública federal

criada em 1984. No Recife, uma das metrópoles atendidas pelo sistema de trens e metrôs da

CBTU, a quase quatro décadas as trabalhadoras e trabalhadores da companhia têm

contribuído para o ir e vir de cidadãos e cidadãs nos seus mais diversos afazeres, chegando a

transportar diariamente cerca de 400 mil passageiros, contribuindo determinantemente

para o funcionamento da cidade e da economia locais.

Entre 2003 e 2015, nas gestões do Partido dos Trabalhadores, a CBTU vivenciou um

período de muitos avanços e melhorias na condição de renda e no conjunto de direitos

sociais. Em paralelo a isso foram realizados concursos públicos (2005 e 2014) que
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oxigenaram o quadro da companhia, além de uma série de investimentos em infraestrutura

que foram realizados no bojo dos Programas de Aceleração do Crescimento (PAC I e PAC II).

Os sucessivos cortes orçamentários deixaram a CBTU em condição de iminente

colapso. Sem material de trabalho e peças de reposição, chegando ao ponto dos próprios

trabalhadores e trabalhadoras realizarem cotas para comprar materiais e manter o sistema

operando, mesmo que precariamente.

Diante de tanto descaso, dos quais os metroviários e servidores da CBTU são vítimas

tanto quanto a população usuária do sistema, recebemos a informação por meio do

Sindicato dos Trabalhadores em Empresas Metroviárias e Conexos do Estado de Pernambuco

- SINDMETRO-PE, a notícia de que o governo do estado de Pernambuco está em sintonia

com o governo federal no sentido de realizar o processo de entrega da CBTU à iniciativa

privada.

É necessário frisar que o serviço que os metroviários estão prestando é essencial e

não deve estar pautado pela lógica do lucro. Nenhum lugar do mundo desenvolvido enxerga

pela ótica predatória um direito social tão elementar e tão necessário para a dinâmica

urbana que é o deslocamento das pessoas e o direito ao uso da cidade e seus

equipamentos.
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Importante destacar que o art. 225-A do Regimento Interno da Câmara Municipal do

Recife garante a audiência pública como mecanismo de participação popular, que pode se

realizar a pedido de vereador, para instruir sua atuação política.

Diante do exposto, justifica-se o presente requerimento, a fim de que seja realizada

Audiência Pública, por videoconferência e presencialmente no Plenarinho desta Casa, para

para tratar sobre a privatização da METROREC, sob a gestão da Companhia Brasileira de

Trens Urbanos - CBTU, a ser realizada no dia 22 de junho de 2022, das 14h às 17h.

Sala das Sessões da Câmara Municipal do Recife, 26 de maio de 2022.

Liana Cirne Lins
Vereadora (PT)
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